



Fiesta onomástica del Caudillo

Hoy celebra su santo Su Excelencia el Jefe del Estado. En este fausto día elevamos nuestras oraciones a Dios para que conserve su preciosa vida para bien de España.

Los marqueses de Villaverde, a Holanda

BRUSELAS. — Los marqueses de Villaverde salieron de Bruselas para Holanda, vía Amberes, después de tres días de estancia en Bélgica. Se manifestaron encantados de esa estancia, en la que fueron huéspedes del embajador de España, conde de Casa Miranda.

Los marqueses de Villaverde, que viajan en coche, en unión de los condes de Villanueva, visitarán Dinamarca, después de Holanda, en su ruta hacia Suecia. — EFE.

Los pueblos que aman y temen a Dios deben aliarse para encarar la realidad amenazadora (Quirino)

Ante la amenaza común no hay perspectiva más halagüeña de convivencia que la que ofrecen los pueblos hispanos (Franco)

Discursos del Jefe del Estado español y del Presidente filipino en la cena de gala celebrada ayer en el Palacio de Oriente

MADRID. — Anoche, en el Palacio de Oriente, se celebró la comida de gala que en honor del presidente de la República de Filipinas, don Elpidio Quirino, ofrecieron el Jefe del Estado español y su esposa.

En el zaguán de la puerta del Príncipe, el presidente de Filipinas, que llegó a Palacio acompañado del marqués de Huétor de Santillán, fué recibido por los jefes de la Casa Militar y segundo jefe e intendente de la Casa Civil.

El jefe del Estado filipino se dirigió a los salones de Palacio, donde era esperado por el Caudillo de España.

Discurso del Jefe del Estado español

«Nuestra historia, ejemplo del que podemos enorgullecernos»

Al final de la comida, el Jefe del Estado español pronunció el siguiente discurso:

Señor Presidente:

Por vez primera llega a nuestras tierras españolas, en visita de fraternal amistad, el más alto representante del noble pueblo filipino, y España le acoge con el cariño y predilección que desde nuestra separación guardamos para él en nuestros corazones.

Cerca de cuatro siglos vivieron nuestros pueblos unidos en el mismo seno familiar, cuatro siglos de convivencia que no pueden ser borrados por medio de ausencia, que, pese al apartamiento material que entonces representaba la distancia geográfica que nos separaba, los pueblos español y filipino conservaron los lazos indestructibles de la fe y de la familia. Por eso cuando, alcanzada su independencia nacional, Filipinas inicia una vuelta sentimental hacia la Madre Patria a menos de la mitad de camino

La estancia del Presidente de Filipinas en la capital de España

Esta mañana, acompañado por los ministros de Educación Nacional y de Industria, estuvo en el Consejo Superior de Investigaciones Científicas

Con el ministro de Educación Nacional, visitó ayer tarde la Ciudad Universitaria

MADRID. 4. — En la tarde de ayer, el Presidente filipino realizó su anunciada visita a la Ciudad Universitaria. Le acompañaba el ministro de Educación Nacional, señor Ruiz Jiménez. A su llegada le rindió honores un batallón del ministerio del Ejército, con bandera, escuadra y banda de música, que interpretó el himno nacional filipino, mientras el Presidente y el ministro español pasaban revista a las fuerzas.

El señor Quirino penetró en el pabellón en que le aguardaban la Junta de Gobierno de la Ciudad Universitaria, los decanos de las distintas Facultades y otras personalidades. También se hallaban presentes los directores generales de Enseñanza Profesional y Técnica, señor Durán, y de Enseñanza Laboral, señor Rodríguez de Valcárcel; el sector de la Universidad Central, señor Lata Entralgo; el director del Instituto de Cultura Hispánica, señor Sánchez

Bella, y el secretario de la Universidad, señor Alcázar.

Tras los saludos y presentaciones, el estadista filipino pasó con sus acompañantes a las salas de proyectos y maquetas, y el ministro le explicó cómo había quedado la Ciudad Universitaria después de la guerra y luego le mostró los proyectos de monumentos que en aquel recinto se erigirán al Generalísimo Franco, al Ejército Nacional y al iniciador y fundador de la Ciudad Universitaria, S. M. el Rey Don Alfonso XIII.

El señor Quirino mostró su complacencia ante estos proyectos y los de construcción de tipo docente efectuados en nuestra Patria y tuvo frases de gratitud para la hospitalidad de la Universidad española a través de la de Manila. Por su parte, el arquitecto filipino don Juan Nepitil, que acompañaba al Presidente, dijo que esta visita le servirá de orientación para reconstruir lo que queda de la Universidad de su país.

Después las ilustres personalidades estuvieron en la Facultad de Farmacia, donde recorrieron los laboratorios; la de Ingenieros Industriales y otras dependencias universitarias.

Seguidamente el señor Quirino, despedido con los mismos honores que a la entrada, se trasladó al Colegio Mayor de San Felipe y Santiago, que también visitó con detenimiento.

En la institución sindical Virgen de la Paloma

Desde la Ciudad Universitaria el presidente se trasladó a la institución Virgen de la Paloma, de la Obra Sindical de Formación Profesional. En esta visita le acompañaron el ministro secretario del partido, señor Fernández Cuesta, y su séquito. También

zada Nacional, desde Filipinas nos llegaron el aliento y la ayuda que de un país hermano se pudiera esperar y que los hijos de viejos españoles enraizados en el Archipiélago sacrificaron su bienestar para venir a nuestro lado a luchar por la santa causa de nuestra independencia contra la configuración comunista que nos amenazaba.

España, por su parte, acompañó de corazón a Filipinas cuando en los tristes años de la guerra vió hollado su suelo. Yo puedo decir que vuestros sacrificios y dolores lo fueron también del pueblo español y que con vosotros muchos españoles derramaron lágrimas de dolor al cononar la destrucción de vuestras ciudades y Universidades, cómo ardían vuestras bellas bosques y vuestras plantaciones y cómo, con la sangre inocente de vuestros nacionales, se unió la sangre de las víctimas españolas asimismo inocentes.

A la pesadumbre de entonces sucedió en nuestros corazones un júbilo de hermanos al contemplar,

La mayor ofensiva desde que comenzaron las negociaciones, ha sido lanzada hoy por los aliados, en Corea

FRENTE DE COREA, 4. — La ofensiva lanzada a primera hora por las tropas de las Naciones Unidas, en todo el sector oeste del frente de Corea, prosigue favorablemente, según un comunicado oficial.

Este ataque, que se lleva a cabo por cinco divisiones aliadas, en una línea que se extiende a más

de sesenta kilómetros de longitud, es el más fuerte que ha sido desencadenado contra los comunistas desde la fecha en que dieron comienzo las conversaciones para negociar un armisticio, para el cese de hostilidades en esta contienda coreana.

Se agrega que, las fuerzas rojas, ofrecen una tenaz y fanática resistencia. — EFE.

25.000 toneladas de petróleo para España

SANTA CRUZ DE TENERIFE, 4. — Con un cargamento de veinticinco mil toneladas de petróleo con destino a las refinerías españolas para el consumo nacional, ha llegado a este puerto un buque tanque de bandera panameña, que es el mayor de los barcos de esta especialidad, ya que su capacidad de carga asciende a las 28.000 toneladas. — (Gifra).

El embajador de España en el Uruguay presenta sus credenciales

MONTEVIDEO, 4. — El ministro plenipotenciario y embajador extraordinario de España en el Uruguay, marqués de Saavedra, ha presentado esta mañana sus cartas credenciales al Presidente de la República uruguayana, en un acto que revistió gran solemnidad. — EFE.

Se pide la pena de muerte para el jefe de la frustrada rebelión argentina

BUENOS AIRES, 4. — Ha sido pedida la pena de muerte para el general argentino Menéndez, como jefe de la fracasada rebelión militar ocurrida recientemente en este país. — EFE.

compañía del batallón del Ministerio del Ejército, que rindió los correspondientes honores.

Sobre las doce y media llegó a dicho lugar el presidente Quirino, a quien acompañaba el senador de su país que realiza con el este viaje y el secretario del mismo.

En la puerta principal del edificio fué recibido por el presidente del Consejo Superior, don José Ibáñez Martín, vicepresidente y secretario del mismo así como otras personalidades.

El señor Ibáñez Martín presentó al jefe del Estado filipino todos los funcionarios del Consejo, y, seguidamente el presidente Quirino con los acompañantes penetró en el interior del edificio, cuyas instalaciones recorrió detenidamente.

El presidente de Filipinas, firmó en el libro de honor del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, donde dejó escrito el siguiente autógrafo: «Con mi más calurosa felicitación, por sus éxitos, a este Organismo.»

En otro momento, el doctor Elpidio Quirino, aprovechando el ofrecimiento que de los micrófonos de Radio Nacional de España se le hacía, dirigió un emocionado mensaje a su país, diciendo a sus compatriotas que, después de más de un mes de ausencia, le complacía poder hablaros para decirlos que está en España como un nuevo estudiante más, «Nuestra Patria ha quedado atrás (—dijo—) y para estudiar los adelantos y estos trabajos, quiero quedarme unos días más en España y especialmente en Madrid.» Añadió también que, a través de sus visitas, ha visto numerosas cosas que

(Continúa en 4.ª página)

tras aquellos dolores de la gestación gloriosa de vuestra independencia, cómo os almeabais como nación plenamente soberana entre las otras naciones de nuestro mundo hispánico.

Consagración de una amistad

En fin, señor Presidente, no sólo nuestros pueblos se sienten hermanados, sino que también podemos enorgullecernos de que en estos años nuestros Estados y sus Gobiernos hayan emprendido tarea de eficaz colaboración: la generosa actitud de vuestro pueblo, de vuestro Gobierno y de vos mismo en las reuniones internacionales en que tan injusta y torpemente se intentó tratar a nuestra Patria, que no será jamás por nosotros olvidado, inició las tareas de colaboración. Abi está nuestro Tratado de Amistad, firmado en Manila en 1947, y como complemento suyo el de establecimiento de súbditos, suscrito el año siguiente, y el de colaboración cultural del año 1949. Cooperación de España y Filipinas que recibe hoy con vuestra visita una

(Continúa en 3.ª página)



GOBIERNO CIVIL
Junta Provincial de Beneficencia

Huérfanos de la Revolución y de la Guerra

La Escuela de Dibujo. En la pasada semana ha tenido lugar la clasificación de los trabajos ejecutados por los alumnos de la Escuela Municipal de Dibujo en el último curso...

Resultaron premiados en «Copias del yaso» (una estatua) don Emilio Pérez Arribas; en dibujos de figura, don Víctor Gil Jiménez...

—La marquesa de Casa Muñoz, dando un buen ejemplo a las damas avilenses, ha confeccionado por sí misma trajes para los niños pobres...

—En la tarde del domingo y a plaza llena se celebró una becerria para socorrer a los hermanos Gerardo y Eleuterio Martín...

Para conocimiento de los beneficiarios de las pensiones de Huérfanos de la Revolución y de la Guerra, residentes en esta provincia, se hace público que próximamente y a través de sus respectivas Alcaldías...

En cuanto a los huérfanos residentes en esta Capital, podrán hacerlas efectivas el viernes y sábado próximos, días 5 y 6 del actual...

El gobernador civil, David Herrero Lozano.

Subpagaduría militar de Haberes de Avila

Días de pago en las oficinas de la Subpagaduría de once a trece horas:

Día 4: Benemérito Cuerpo de Caballeros Mutilados de Guerra por la Patria.

Día 5: El resto del personal que percibe sus haberes por esta Dependencia.

Durante los días 6 y 8 a las mismas horas se procederá al abono de facturas contra el fondo de masita.

El teniente-subpagador, Juan Cano Martínez

Hermanidad Sindical del Campo de Caudal de los Vidrios

ANUNCIO

El día 18 de octubre de 1951, tendrá lugar a las once horas, la subasta del Hacedero de las Vinas de este término municipal...

Cuartel de la Peña.—El tipo de subasta es de 28.000 pesetas, para 1.200 cabezas de ganado merino.

Cuartel de la Sierra.—El tipo de subasta es de 28.000 pesetas para 1.200 cabezas de ganado lanar merino.

Cuartel del Boquerón.—El tipo de subasta es de 16.000 pesetas para 600 cabezas de ganado lanar merino.

La duración del arrendamiento será, desde el día primero de noviembre de 1951, hasta el día 8 de marzo de 1952.

El resto de las condiciones se halla en las Oficinas de esta Hermandad Sindical, a disposición de quien las solicite.

Cadaño de los Vidrios 29 de septiembre de 1951.—El presidente de la Hermandad, Fermín Arana.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila: Testado, 7 Teléfono 88

En el sorteo celebrado el día 3 de octubre de 1951 han resultado premiados los números siguientes:

Con 50 pesetas el número 295
Con cinco pesetas todos los números terminados en 95

INFORMACION DEPORTIVA

Comentarlos a la cuarta jornada de la Liga

No deja de ser sorprendente la victoria del Badajoz en Guadalajara, pues si los de la Alcarria no están este año muy fuertes, tampoco parecía que los paceses pudieran hacer gran cosa después de su empate a domicilio con el Cacereño.

Menos extraño es el empate del Iliturgi en Vallehermoso, pues el Cuatro Caminos es equipo de poca potencia mientras los gadaluces tienen más de la que parece.

Sin novedad en los demás frentes, aunque resultan un poco abultados los resultados de Ciudad Real, Mérida y Valladolid. En cambio el Cacereño pudo ganar al Escorial el lunes por un discreto 4 a 2, después de un 3 2 inquietante para los propietarios del terreno.

El Avila gustó en Valladolid según nos dice la Prensa de aquella localidad llegada a ésta. Hacien e ojos de Pepín en la puerta, de Encimer en la defensa y de Chaguera en el ataque, principalmente, aunque el conjunto les pareció muy aceptable e incluso un periódico, que mejor que la Segoviana. Nos halagan estas apreciaciones porque aunque, tantos son triunfos, ya vendrán cuando el equipo acabe de conjuntarse y de tener a todos sus hombres en línea. Por de pronto ya debutó Orgaz esta temporada, y con éxito al parecer; esperemos a la reina.

corporación de los que faltan, y ya veremos que pasa.

Clasificación

Table with 7 columns: Team, J, G, E, P, F, C, P. Lists teams like Emeritense, Cacereño, Valdepeñas, etc.

Positivos y negativos

Cacereño, Valdepeñas y Emeritense + 2; Calvo Sotelo, Iliturgi y Badajoz, + 1; Manchego, Segoviana, Escorial, Toledo y M. de Prado, 0. Cuatro Caminos y Tomelloso - 1; Rayo y Guadalajara, - 2; AVILA - 3.

Partidos para el domingo

Cuatro Caminos-Cacereño, Escorial-Guadalajara, Badajoz Manchego, Toledo-Valdepeñas, Tomelloso-Segoviana, Calvo-Sotelo-Emeritense. Rayo-Miguel de Prado e Iliturgi-AVILA.

La Volta Ciclista a Castilla

Esta tarde llegarán a esta capital los ciclistas que corren la Primera Volta Ciclista a Castilla, procedentes de Salamanca. Sean bienvenidos.

La etapa de mañana Avila Toledo es durísima con los dos fuertes puertos de Menga y del Pico entre Avila y Arenas y del Boquerón entre Arenas y Talavera; desde aquí a Toledo todo es llano. Etapa en la que pueden incluirse tanto los escaladores como los llaneros; e que venza en Toledo demostrará ser el mejor como ciclista completo.

Necesarios motocicleta

Mayorista, acepta ofertas material motocicleta. Interesan viajantes toda España. Escribir número 998 Publicidad Mediterránea. Rambla Cataluña 45. BARCELONA

Legislación Agraria

Sobre vales-resguardos de trigo excedente

En el «Boletín Oficial del Estado», de 3 de agosto, se publica una Orden del Ministerio de Agricultura, por la que se autoriza al Servicio Nacional del Trigo para adquirir los vales-resguardos de depósito de excedente de cereales panificables.

«Este Ministerio, con la previa conformidad del Consejo de Ministros, ha tenido a bien autorizar al Servicio Nacional del Trigo para que a partir de la fecha en que sea iniciada la expedición de vales resguardos de excedentes, pueda adquirir al precio 1,75 pesetas el kilo-vale de trigo y al de 1,40 pesetas kilo-vale de centeno, todos los vales-resguardos de depósito de excedentes de dichos cereales, que le sean ofrecidos voluntariamente en venta por sus tenedores y que a estos efectos sean presentados en las Oficinas provinciales del citado Servicio. La anterior autorización al S. N. T. para compras de vales resguardos de excedentes, será anulada mediante Orden de este Ministerio en aquella fecha en que así se considere oportuno disponer por considerarse cumplidas las finalidades para las que fué concedida. A fin de que este Ministerio disponga de los datos convenientes para juzgar de tal oportunidad, el Servicio Nacional del Trigo facilitará semanalmente los datos referentes a las compras realizadas por el propio Servicio en virtud de esta autorización, así como también la información de que disponga sobre la marcha de las contrataciones del mercado libre».

Fecha en que caducan los vales

Por otra Orden del mismo Ministerio, fechada el 31 de Julio, se fija la fecha de caducidad de los mencionados vales resguardos:

«Se fija la fecha de 1 de marzo de 1952 como límite a partir del cual los depósitos de excedentes de trigo, centeno o seña que no hayan sido aplicados al abastecimiento por este sistema de excedentes, serán considerados como anulados e inválidos los correspondientes vales resguardos, pudiendo el Servicio Nacional del Trigo, a partir de dicha fecha, disponer para el abastecimiento nacional de los citados depósitos no utilizados».

Tasas del ganado de cerda

El ministerio de Agricultura, por Orden del 14 de Agosto, ha derogado las tasas del ganado porcino.

Campaña chacinera

En el «Boletín Oficial del Estado», del 29 del pasado Agosto, se inserta la Circu ar núm. 776 de la Comisería General de Abastecimientos y Transportes:

En el artículo 9.º se habla de los sacrificios de ganado porcino en régimen de matanzas domiciliarias para el consumo familiar, que es lo que interesa propiamente a nuestros lectores. Estas matanzas podrán realizarse del 15 de noviembre al 15 de marzo próximos. Las Alcaldías deberán en sus relaciones mensuales de los sacrificios realizados a este fin. El tocino procedente de la matanza domiciliaria no podrá venderse. No podrán ser sacrificados cerdos inferiores a 70 kilogramos.

ESPONTANEIDADES

MONUMENTOS ROMANICOS DE AVILA

No nos limitamos exclusivamente a los de la Ciudad de los tres motes que es adecuado perfectamente a una toponimia, digamos, románica: «de los Caballeros», «mística y amurallada», «ciudad del silencio». Vamos a intentar situar — a la vez que su descripción sumaria — a todos los de su extensa Diócesis. Aunque de momento este intento nos sea imposible por no haberla aún recorrido toda.

En la Ciudad poseemos el conjunto indiscutiblemente mejor y más completo de toda la Península en sus partes de Arquitectura y Escultura. Todos los elementos del románico se encuentran en él en su forma de perfección más sublime, como veremos a su tiempo.

Este conjunto lo constituyen: la Catedral; la Basílica de los Santos Mártires Vicente, Sabina y Cristeta; iglesia de San Pedro; iglesia de San Esteban; las murallas; iglesia de San Nicolás; «Garra» Española; iglesia que fué de Santo Domingo; ermita de San Segundo; antiguo Palacio episcopal, y convento de Nuestra Señora «La Antigua».

La sola enumeración pone de relieve ya la importancia del grupo románico avilense. Uaos dedicados a fines de piedad popular, otros lo fueron a fines monásticos, tal de índole militar, cual fué de carácter privado o mansión señorial.

Todos estos monumentos — en su parte románica los que llevan otro estilo — fueron realizados en un período de dos siglos que va del XI al XIII. De todos ellos se pueden hacer tres grupos cronológicos. Uno que gira alrededor de la Ermita de San Esteban, sin duda el más antiguo y que ofrece el interés máximo no ya para el románico avilense sino para el hispánico, ¿Cuáles pertenecen a este grupo primitivo?

Otro es el que se centra en la Basílica de San Vicente y ocupa el período de esplendor del románico. Y el tercero es del último período del mismo y que se forma sobre el actual templo parroquial de San Pedro, con huellas indudables del Cister por la sobriedad de la fábrica en general.

Creemos que al primero pertenece la ermita de San Segundo y quizá Santo Domingo? — en su parte vieja — edificios no estudiados aún en la Historia del Arte y que posiblemente arrojarían poca luz. Absides y capiteles tienen el máximo interés.

Al gran grupo segundo pertenecen las murallas y parte primera de la Catedral y seguramente la iglesia de San Nicolás.

Y al último: el actual «Garra Española», el antiguo Palacio episcopal y la «Antigua». De éste poco queda en la actualidad excepto un frontis con bella portada y lienzos interiores con algún elemento de interés. El actual garage era una iglesia de tres naves, sostenidos los lienzos — como en San Pedro — por los consabidos contrafuertes, detalle que nos hace clasificarle en este período; posee una hermosa fachada que con el tiempo se va deteriorando. El tipo base San Pedro es de tres naves que iluminan el célebre rosotón; los absides son puros con adornos y canchillos por fuera y riquísimos capiteles al interior; éstos con el crucero es lo más antiguo; así como las portadas Sur y Poniente son pobres, la del Norte es de una belleza incomparable por su sobriedad y elegancia.

Mas el grupo verdaderamente interesante, de trascendencia nacional, es el segundo centrado en la basílica admirable, de San Vicente, Sabina y Cristeta, edificada en su honor desde el 1090; absides, crucero, bajos de la central y cripta están terminados para 1109. El brazo mayor prolongado y añadido el pórtico se acaba en la segunda mitad del XII, sin duda bajo el maestro Eruche. Del XIII son la bóveda del centro del crucero y el pórtico raro del Sur. Y de no ha muchos años es la última restauración.

En la parte Norte de la Diócesis es abundante el tipo románico, aún no recopilado. Citaremos por vía de ejemplo los absides hermosísimos de la ermita de Moraleja en Repariegos con piedras de sillería de la región caiza, aunque la otra parte de la iglesia pertenece sin duda al mudéjar (la tradición le hace de los Templarios).

Lo más interesante de edificaciones no religiosas se encuentra en Avila con sus murallas comenzadas según el Tumbo por Raimundo de Borgoña a últimos del XI aprovechando sillares antiguos. Cosa clara, como se observa en lienzos y torresones del Nordeste — por donde se empezó a edificar — donde se ven piedras con caracteres griegos inclusive y de diversas concavidades como para moldear. Si son una gloria las murallas también son una desdicha: en ellas están enterrados los grandes edificios anteriores a la Reconquista. Si todo el conjunto es imponente las puertas del Alcázar y de San Vicente sobre el carácter caballeresco dan idea clara de la inexpugnabilidad de una plaza medieval y en medio de los dos avanza majestuosamente el cimborrio de la Catedral, todo único en el mundo.

Dr. C. M. Ajo G. y Sainz de Zúñiga

MEDIAS NYLON

Nueva temporada
Nuevas calidades
Nuevos precios
SALDOS AVILA
Isaac Peral, 4



ABRIGOS PIEL

en gran cantidad, bonitos modelos y precios ventajosos son los que presenta PELETERIA FERNANDEZ. Exposición y venta, Sra Roque, 7. 1.º, izquierda.

POLLUELOS

pollitas, admitimos encargos próxima campaña. Primeros premios Feria del Campo. Granja Yegros. San Mateo, 23. Madrid (Continúa en 4.ª página)

En Ud. EL DIARIO DE AVILA

Sorteo de Navidad 1951 de Jabones «BECEIRO»

¡Señores! Pida jabones «BECEIRO» y además de su excelente calidad y gran rendimiento, puede obtener valiosos regalos. Pida detalles a su proveedor. Representante para Avila y provincia: P. DUTIL. Alemania, número 6. Teléfono 32. Avila

Publicidad AVILA

Vidaurreta y C.ª, S. A. -- Ingenieros

Maquinaria agrícola, Grupos bomba eléctricos y de gasolina. ELECTRIFICACIONES

VISITE SU EXPOSICION

Avenida José Antonio, 15 (estación). Avila

Publicidad Almanzor.



SECCION RELIGIOSA

Día 5, Primer Viernes.—Santos Plácido y compañeros mártires; Flavia y Flaviana.

La misa y oficio divino son de San Plácido y comps. mres. con rito simple y color encarnado.

Primer Viernes

S. I. Catedral.—El Apostolado de la Oración celebra sus cultos mensuales en honor del Sagrado Corazón de Jesús. Por la mañana, a las ocho, misa. Por la tarde, a las siete exposición de S. D. M., estación, rosario, ejercicio del primer viernes-bendición y reserva.

Esclavitud de Nuestro Padre Jesús de Medinaceli

San Antonio.—Se celebran los cultos mensuales del Primer Viernes en honor de Nuestro Padre Jesús de Medinaceli.

Por la mañana, a las nueve y media, Misa de Comunión. Por la tarde, a las seis y media, Corona Seráfica, exposición de S. D. M., ejercicio de primer viernes, bendición y reserva.

—La Santa.—Por la mañana, a las ocho, Misa de Comunión en el altar del Sagrado Corazón, y ejercicio de los Primeros Viernes.

Por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M., rosario, ejercicio de los Primeros Viernes bendición y reserva.

Para la eficacia de la Gran Promesa es indispensable el sincero propósito de enmienda del que practica los Primeros Viernes

(Continúa en 3.ª página)

Elaboración de cereales

La Comisaría General de Abastecimientos y Transportes ha publicado una Circular dando normas para la elaboración de harinas y pan en la campaña de 1951-52 y consideramos que las circunstancias presentes dan lugar a un pequeño comentario. Es sabido que en estos últimos años se han cerrado muchos molinos maquileros y se ha prohibido la apertura de otros nuevos. El intervencionismo del Estado en un período de extrema penuria en la producción nacional de cereales y de notoria y forzada mengua en las importaciones acarrea la obligación de vigilar el destino del trigo y de la harina. Para impedir la ocultación de cereales y para contener la expansión del mercado negro se limitó el número de licencias de molienda; pero como por otra parte el mercado negro era una industria subterránea, crecieron de súbito en la clandestinidad los molinos. ¿No habrá llegado la hora de rectificar esas anomalías? Sin duda, así es, y a ese propósito deben obedecer las órdenes dadas por el Servicio Nacional del Trigo de abrir aquellos molinos que estaban cerrados desde julio; pero esas órdenes no afectan sino a una muy pequeña porción de ellos. Cuando se acentúan ya, como no lejanas, las perspectivas de dejarse en libertad el comercio de harinas; cuando las autoridades mismas preconizan una gradual y progresiva libertad mercantil, motivada en la notable mejora que se ha producido en la economía triguera ¿no parece ya inadecuado el régimen de molienda que se impuso en un grave período de escasez? La apertura de los citados molinos, automáticamente, pondría término a la costosa molienda clandestina a la que han acudido no pocos agricultores, por no serles fácil moler su harina en molinos autorizados, distantes algunas veces ochenta kilómetros del lugar de residencia del hombre del campo, con ventaja para el agricultor y para la mercancía que pronto sería elaborada sin pérdida de su valor.

Los problemas del petróleo en Oriente Medio

En la región están interesados Gran Bretaña, EE. UU. y Holanda

El problema de la «Anglo Iraniaca», que tanto está dando que hacer a Inglaterra, no es una cuestión privativa de este país, puesto que en la región están interesados por igual, la Gran Bretaña, Estados Unidos y Holanda.

La producción de la Arabia Saudita pertenece por completo a los Estados Unidos. La del Irak, pertenece, en un 23 3/4 por 100 a intereses vinculados en aquel país, y la de Bahrein en su totalidad. Del petróleo producido en Siria, Egipto, la mitad va a parar a Estados Unidos (medio millón de toneladas). Y, por último, a pesar de que directamente no tengan los Estados Unidos intereses en la Compañía que está en litigio, firmas norteamericanas tienen firmados contratos de suministros a largo plazo con ella, y consumen el 40 por 100 de su producción total anual.

(Viene de 2.ª página)

Nuestra Señora del Rosario de Fátima

Real Monasterio de Santo Tomás.—La Junta Pro Fátima, la Comunidad de Padres Dominicos y devotos del Rosario, consagran solemnemente a Nuestra Señora del Rosario de Fátima.

Por la mañana, misa en el altar de la Virgen de Fátima desde las siete hasta las nueve inclusive. Los domingos hasta las diez.

Por la tarde a las siete y media, exposición de S. D. M., rosario, sermón por el R. P. José Villaverde, O. P., ejercicio de la novena, bendición y reserva, concluyendo con el Besamanos a la Virgen.

Santa Teresa de Jesús

La Santa.—La Comunidad de Padres Carmelitas, Ilustre Patronato, Corporaciones, Asociaciones Carmelitanas y devotos abulenses dedican solemnes cultos durante el mes de octubre a la Mística Doctora de la Iglesia Santa Teresa de Jesús.

Por la mañana, a las ocho, misa rezada. Por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M., es-

Discursos del Jefe del Estado español y del Presidente filipino en la cena de gala celebrada ayer en el Palacio de Oriente

(Viene de 1.ª página)

consagración pública y oficial; es como un referendo de ese pacto de fe, de lengua y de sangre que nos una desde hace cuatro siglos.

Que sobre los dones que Dios ha derramado sobre vuestro Archipiélago os otorgue los bienes de la paz, y a vos, señor Presidente, os dé la ventura personal que todos los españoles deseamos, y que de España y Filipinas pueda

Palabras del Presidente Quirino

Vosotros supisteis unirnos al carro de la civilización

El Presidente Quirino contestó en estos términos: Doy las más sinceras gracias al gran Gobierno español, representado por su insigne Caudillo, el Generalísimo Francisco Franco, por la galante invitación con que me ha honrado de visitar este país maravilloso. Tan magnífico gesto quedará eternamente grabado en la memoria y el corazón de los filipinos, que han mirado siempre a España con un cariño filial.

Y es porque España ha sido una madre para nosotros. Esto es un hecho histórico que no podemos olvidar. Siglos y siglos nos amantó en su pecho para regalarnos en sus días de gloria el tallamán de sus virtudes y transfundirnos sus ideales. Si no dió más, fué porque no tenía más que dar, que es el caso de todas las madres.

Para mí y para mi pueblo, este tributo espléndido del pueblo español no es más que la reiteración de aquel drama épico que vuestro adelantado Miguel López de Legazpi y nuestro impávido Rajá Sikatuna representaron el año 1565, al rubricar con la púrpura de su sangre la mutua confianza de los dos pueblos. Aquel episodio histórico inició en Filipinas la soberanía de España, que abarcó un período de trescientos setenta años.

No es mi propósito examinar detalladamente la historia de aquel régimen, recordando que en sus comienzos provocó el natural descontento entre los indígenas, con su secuela de conflictos encarnizados y, a veces, sangrien-

tación, rosario, ejercicio del mes, cánticos, bendición y reserva.

Nuestra Señora de la Portera San Antonio.—Se celebra el ejercicio de las Salves a la Divina Portera del Cielo.

Todas las tardes, a las seis y media, Corona Seráfica, exposición de S. D. M., estación y Visita al Santísimo, Visita a la Santísima Virgen, reserva y Salve Regina.

Se invita a estos cultos a todas las personas devotas de la Virgen.

siempre decirse lo que de las islas del Archipiélago cantó vuestro poeta:

Dios que consiguió juntar pedazos tan divididos que siempre han de estar unidos aunque los separe el mar.

Una atronadora salva de aplausos acogió las palabras finales de la oración pronunciada por el Caudillo.

¿Qué ensayo de soberanía, qué forma de Gobierno no adoleció de defectos? Si, como creación humana, el Gobierno español ha incurrido en algún error, también se puede decir que ha logrado grandes y resonantes éxitos.

Por entonces, Filipinas no podía apuntar en su haber grandes adelantos materiales, pero vosotros supisteis unirnos al carro de la civilización, adiestrándonos gradualmente en los instrumentos del saber. Nos disteis, ante todo, el rico y armonioso idioma español, que fué nuestro poderoso factor de enlace y comunicación con la cultura y la civilización del mundo exterior, llena las páginas de nuestra mejor literatura en sus más bellas manifestaciones, y aun ahora es el idioma con que rezamos para pedir a Dios la gracia y el aliento para las grandes empresas del hoy y del mañana. Cuando otros países se hallaban aún sumidos en la noche de la ignorancia, Manila ya tenía su Universidad de Santo Tomás, que, para honra de España y orgullo de Filipinas, se había adelantado un cuarto de siglo a la Universidad de Harvard, la más antigua y respetada Universidad norteamericana.

Incorporado al acervo de cultura, trajisteis vuestro sistema de Derecho Civil, que venía a consolidar por primera vez la institución de la familia. De ahí que no sea más que justo reconocer que la posición segura de la familia en la organización de la sociedad filipina ha quedado consagrada y robustecida por los preceptos legales, fundados en los valores permanentes que España ha introducido en mi país. Y estos preceptos no han perdido su eficacia y siguen siendo hasta ahora la luz que guía nuestra conducta moral y hace sentir su influencia en la marcha de nuestro Gobierno.

Vuestra fe fué nuestra bandera Pero la ejecutoria más gloriosa de España en Filipinas fué en la esfera espiritual, que no reconoce igual en la historia de pueblos conquistados.

Cuando Hernán de Magallanes desembarcó en nuestras islas, hace 430 años, no pisó suelo filipino

sólo por simple deseo de aventura y conquista, porque trajo prendida en las velas de sus naves la cruz del amor y la concordia. Y, ¡qué cruel paradoja! En estos días de progreso avasallador, el dios Mamón pugna por establecer su imperio entre los hombres, y a la progenie de misioneros y conquistadores que se ocupaban de propagar la caridad de Cristo sobre la tierra sucede esta legión satánica de agresores, cuya última finalidad es destruir la paz entre los hombres.

Habría algunos que, con intención más o menos maligna, echarían a formular la pregunta de qué habría sido de Filipinas, si España no hubiera forjado nuestro espíritu en los moldes de su religión. A ellos contestaré sin duda y sin miedo que el culto y el amor a Dios ha enseñado y conducido a nuestro pueblo a vivir en armonía con los otros países de la tierra hasta llegar al conocimiento íntimo de las necesidades propias y ajenas. Una de estas necesidades es, a mi juicio, la fe, la fuerza central, el eje diamantino alrededor del cual giran todos los hechos que forman la trama del humano vivir, según frase de vuestro Galileo.

Por espacio de dos mil años, la fe vuestra, la fe nuestra, ha sido el sustento de la integridad moral de un vasto sector de la raza humana. El cántico de los ángeles que saludaron al Dios Niño, en Belén sigue resonando con éxito clamoroso y no igualado en el espacio y en el tiempo. Más de quinientos millones de seres humanos han dado fe de aquella proclama evangélica, y más de una tercera parte de la humanidad se ha refugiado a la sombra de aquella bandera que no puede arriarse en el curso de los tiempos. En las más sangrientas vicisitudes del pueblo filipino, cuando en la última guerra estábamos al borde de la desesperación nacional, fué esa misma bandera la que nos dió aliento, salvándonos del abismo de la ignominia y de la aniquilación completa.

El enemigo común en Filipinas.

Hoy, otra vez, atravesamos momentos políticos sumamente agudos, se presenta un enemigo común, cuyo propósito es destruir nuestras instituciones, sacando todo el partido posible del océano revuelto de nuestros asuntos para poder entonces después su canto de victoria. En mi país, como en otras partes del mundo, un viento de odio sacude nuestras instituciones. Lo que es aún peor, algunos pueblos y barrios han sido atacados sin piedad, cayendo víctimas de la violencia hombres, mujeres y niños inocentes. Grupos de gente armada han caído sobre comunidades indefensas,

entregándose al pillaje y la matanza. Tal es la política desalmada y treicionera vulgarmente llamadas «huka», de que habréis tal vez oído hablar más de una vez, en su resuelto empeño de no dejar títere con cabeza y proceder a la liquidación de todos nuestros valores materiales y espirituales.

Afortunadamente, aunque continúan molestando y aterrorizando a la gente rural, especialmente en las poblaciones desprovistas, su organización ya está totalmente dominada en Filipinas. Pero la amenaza de las fuerzas simpatizadoras del exterior sigue siendo nuestra pesadilla. Esta es la razón por qué Filipinas ha iniciado la formación de un pacto entre los pueblos democráticos del Oriente, amenazados por estas legiones sin alma y sin entrañas, que quieren a toda costa echar abajo nuestra obra común de siglos y siglos, que hemos siempre establecido en nuestro Archipiélago un régimen de paz y de progreso, al compás de los adelantos humanos. No es extraño que España, aun cuando esté bastante alejada de nuestra área geográfica, muestre simpatía a un pueblo hermano, para mantener a flote el arca de una civilización que es gran parte obra suya. Así interpreto su gallardo gesto de invitarme a visitar España, para consagrar de nuevo nuestras energías a la defensa de nuestra fe y a la revalorización de nuestros pueblos.

Hoy, que estamos entregados a la tarea ardua y compleja de fortalecernos como baluartes firmes de esa civilización, creo deber retrotraernos a la devoción de los días preteritos, aquella devoción de Legazpi y Sikatuna, combinando los valores sustantivos de nuestra historia, aquellas fuerzas morales y espirituales y aquel sentido religioso de la justicia y de la ley, que hicieron tan grande a la nación española y que forman el patrimonio único e inestimable que ella nos ha legado a lo largo de las centurias. Los pueblos que aman y temen a Dios deben aliar-se para encarar la realidad amenazadora. España, como en su Siglo de Oro, será otra vez la defensora de la Fe y factor respetable en el mantenimiento de la paz mundial, aquella España que no ha muerto y a quien saludo en nombre de Filipinas, su predilecta hija cristiana en el Oriente.

Brindo por Su Excelencia el Generalísimo Francisco Franco, que dirige tan sabiamente los destinos de la augusta nación española, cuyas virtudes cardinales encarna, como un nuevo Cid que Dios ha deparado a España para salvarla y glorificarla.

Una prolongada ovación premió el discurso del estadista filipino. A continuación, en el Salón de Conciertos, la Agrupación Nacional de Música de Cámara interpretó un selecto programa en el que pudieron escucharse los famosos «atradvarias» del Palacio de Oriente.—(Cifra)

Encíclica "Sempiternus Rex"

de Calcedonia modificó lo que se había decidido en el concilio de Efezo. Antes al contrario, el uno completa al otro y la síntesis armónica de la doctrina cristológica fundamental aparece definitiva en el segundo y en el tercer concilio de Constantinopla.

Es doloroso que algunos antiguos enemigos del concilio de Calcedonia, llamados también monofisitas, rechazaran una fe tan pura, tan sincera e íntegra, a causa de algunas mal comprendidas expresiones de los antiguos. En efecto, aunque ellos fueron adversarios de Eutiques, que hablaba absurdamente de mezcolanzas en la naturaleza de Cristo, sin embargo estaban tenazmente afezados a la conocida fórmula: «Una es la naturaleza del Verbo Encarnado», de la cual se había servido San Cirilo Alejandrino como si fuese de San Atanasio pero en sentido ortodoxo, porque él entendía la naturaleza en el sentido de la persona. Los Padres de Cal-

cedonia, con este motivo, habían eliminado todo equívoco y toda incertidumbre de aquel término, ya que ellos, equiparando la terminología trinitaria a la cristológica, identificaron la naturaleza y la esencia de una parte y la persona y la hipóstasis de otra, distinguiendo bien entre ellas las dos parejas de vocablos, mientras los mencionados disidentes identificaron con la persona la naturaleza, pero no la esencia. Por esto se debe decir, con arreglo al lenguaje común y claro, que en Dios hay una naturaleza y tres Personas, mas en Cristo hay una Persona y dos naturalezas.

Por el motivo apuntado sucede que, todavía en la actualidad, algunos grupos de disidentes esparcidos por Egipto, en Etiopía, en Siria, en Armenia y otros lugares parecen desviarse del camino recto al formular la doctrina de la encarnación del Señor, sobre todo por las expresiones verbales; esto se puede ver en sus documentos litúrgicos y teológicos.

Por lo demás, ya en el siglo XII un hombre que gozaba de gran autoridad entre los armenios, confesaba cándidamente sus ideas con respecto a este asunto: «Nosotros decíamos que Cristo tiene una naturaleza no por vía de confusión, a la manera de Eutiques, ni de mutilaciones, como quería Apolinar, sino según el criterio de Cirilo Alejandrino, quien, en el libro «Scholia adversus Nestorium» dice: «Una es la naturaleza del Verbo Encarnado, como han enseñado los Padres... Y nosotros, igualmente, la hemos aprendido de la tradición de los Santos, no introduciendo en la unión de Cristo confusiones o alteraciones o variaciones según el entendimiento de los heterodoxos, afirmando

una naturaleza, pero en el sentido de hipóstasis que vosotros mismos colocáis en Cristo, lo cual es justo y nosotros lo reconocemos y equivale perfectamente a nuestra fórmula: «Una naturaleza...» Ni rehusamos decir «dos naturalezas», con tal de que no se interprete en el sentido de división, como quiere Nestorio, sino que se mantenga clara distinción ante Eutiques y Apolinar» (Ita Nerses 1173 in «Libello confessionis fidei» ad Manuelem Commentum imperatorem byzantinum, Cfr. I. Capelletti, «S. Nazarii Chatevais, Armenorum Catholici, opera», I, Venetia, 1836, pp. 182-183).

Si el júbilo y la alegría alcanzan la cumbre cuando se realiza la palabra del salmo. «¡Oh cuán bello y cuán dulce es que los hermanos se encuentren juntos y unidos!» (Ps. 122, 1); si la gloria de Dios resplandece desde entonces espe-

cialmente ligada a la utilidad de todos, cuando la plena verdad y la plena caridad agrupan las ovejas de Cristo, habremos visto lo que con amor y dolor hemos recordado más arriba: si sea lícito y útil permanecer alejados, especialmente por un equívoco inicial de palabras, de la Iglesia una y santa, fundada sobre los cimientos (cfr. Is., 54, 11); esto es, sobre los profetas y los apóstoles, sobre la propia y suma piedra angular: Jesucristo (cfr. Eph., 2, 20).

Algunas modernas desviaciones

Combate también la definición de fe del concilio de Calcedonia la opinión, bastante difundida fuera del catolicismo, que se apoya sobre un texto de la Epístola de Pablo Apóstol a los Filipenses (Phil., 2, 7), mala y arbitraria mente interpretado—queremos indicar la doctrina llamada «ke-

nótica», según la cual se admite en Cristo una limitación de la divinidad del Verbo, una invención verdaderamente singular que, mercedora de reprobación como el opuesto error del docetismo, reduce todo el misterio de la encarnación y de la redención a una pálida y desvañecida sombra. «En la íntegra y perfecta naturaleza del hombre verdadero—asi en seña e elocuentemente León Magno— es nacido el verdadero Dios, completo en sus atributos, completo en los nuestros» (Ep., 28, 3 PL 54, 763. Cfr. Serm., 23, 2 PL 54, 201).

Aunque nada vea examinar más a fondo la humanidad de Cristo, aun desde el punto de vista psicológico, no faltan, sin embargo, en el arduo campo de semejantes estudios quienes abandonan más de lo permitido las posiciones tradicionales para establecerse en nuevas y así servirse torcidamente de la autoridad y de la definición del concilio calcedonio. (Continuad)

Foro abulense

La Segunda Medalla

Acéptese o no la sugerencia de EL DIARIO DE AVILA respecto a la creación de la Medalla de Oro de la Ciudad y el subsiguiente ofrecimiento al Caudillo de la primera Medalla, es oportuno gloriar dicha sugerencia en todos sus extremos y pues se hizo en cuanto a la primera parte, veamos las razones que pueden ser estimadas para la segunda.

La Ciudad de Avila se halla unida por lazos indestructibles de afecto a la Academia de Intendencia. Son muchos años los que la antigua Academia de Administración Militar lleva establecida en nuestra Capital de Provincia y forma ya cuerpo con la entidad social que representa en España nuestra población. El ser «nuestra» Academia no debe restar un ápice al concepto de trascendencia que encierra el convivir con nosotros los caballeros intendentes. Constituye la más antigua institución militar en la Ciudad fortaleza. Y es, en suma, cuanto se haga en honor de la Academia un homenaje al victorioso Ejército que Francisco Franco acudilla.

La Bandera que un día regaló el pueblo de Avila a «su» Academia como demostración de júbilo por el anhelado retorno al Palacio de Polentinos ha de enriquecerse con un corbatín en que se ostente la Medalla de Oro de Avila porque tal emblema es para los Caballeros Intendentes de toda España el centro de unión entre sí y con la Ciudad en cuyo ambiente recogieron ideales de religiosidad y patriotismo y sentimientos de fidelidad a los principios que constituyen base para el cultivo esmerado del honor castrense.

Avila, de otra parte, debe mimar a «su» Academia que al fin estos días de paz realiza su función docente y formativa en el retiro de su ámbito tradicional, no es menos cierto que por toda España es el nombre de la Ciudad evocado con amor, y nos consta que la invocación del mismo halla eco allí donde se encuentre un intendente. Por todo esto quiséramos para los problemas de la Academia la mayor atención dentro de lo que las normas militares permitían a los dignos representantes del pueblo de Avila en la municipalidad. Y al menos esta significación honorífica de la segunda Medalla de Oro de Avila como muestra de lo que una buena voluntad alcanza, allí donde no llega la riqueza de medios materiales.

Martín Arévalo.

IGUALATORIO

Médico-Quirúrgico de Avila
Consulta de todas las Especialidades. Rayos X. Intervenciones quirúrgicas. Sanatorios. Ambulancias. Libre elección de Especialista.

Oficinas: Tomás Luis de Victoria, 17. Avila.

SE ARRIENDAN abundantes pastos invernales, proximidades Madrid. Informes: Enrique Jiménez, Reyes Católicos, 40. Teléfono 31. Avila.

Gabinete Electro-Radiológico

Dr. Tomé
Rayos X (fijo y portátil), Tomografía de pulmón. Radioterapia profunda. Corrientes. Diatermia. Onda corta (fijo y portátil). Rayos Ultravioleta e Infrarrojos.

LEA USTED
EL DIARIO DE AVILA

Notas de Sociedad

Viajero ilustre

Para asistir a la inauguración de una ermita erigida en honor de San Francisco de Asís, en el Monasterio de la Encarnación, ha llegado a esta capital el excelentísimo señor don Luis Valero Bermejo, gobernador civil y jefe provincial del Movimiento de Navarra.

Boda

En la iglesia conventual de los RR. PP. Carmelitas, espléndidamente iluminada y adornada con profusión de flores naturales, han contraído matrimonio la bellísima señorita, perteneciente al Instituto Nacional de Previsión, Tere Cruces Montero, hija del médico de Asistencia Pública Domiciliaria de Arenas de San Pedro, don Jesús Cruces Redondo, y don Pablo Delgado Mesonero, funcionario de la Diputación Provincial. Fueron apadrinados por el padre de la contrayente, y doña Mercedes Mesonero López, Bendijo la unión el excelentísimo señor Obispo de la diócesis, celebrando la misa de velaciones el hermano del novio, R. D. Fernando Delgado Mesonero, encargado de la parroquia de La Serrada. Pronunció una plática el M. I. señor don Marcelo Gómez Matías, exaltando las excelencias del sacramento matrimonial y dedicó un recuerdo emocionado a su inolvidable feligresía de Arenas. Actuaron como testigos firmando en el acta matrimonial don Ildefonso Sánchez de Francisco, don José Cruces del Río, don Fortunato García Sánchez, don Mariano y don Hermito Mesonero López, don José Santacana Martín, don Teodoro González y González Vela y don Pablo Delgado García.

Asistió una gran concurrencia de Avila, Arenas de San Pedro y Talavera de la Reina, que fué obsequiada después de la ceremonia religiosa con un almuerzo en el restaurante «Piquio».

Los nuevos esposos a los que deseamos todo género de venturas salieron en viaje nupcial.

«PIQUIO»
Unico en desayunos,
bodas y banquetes

Natalicio

Ha dado a luz felizmente un hermoso niño, a quien se impondrá el nombre de Joaquín, la esposa de don Pedro Emcinar Rivilla (de soltera Pilar Robled). En hora buena.

Brillantes exámenes musicales

Con la Calificación de notable, ha aprobado el quinto año de violín en el Real Conservatorio de Música de Madrid, el aplicado joven de catorce años de edad, Pascual Jiménez Bernardo, hijo del competente profesor de orquesta y funcionario del excelentísimo Ayuntamiento de esta capital, don Pascual Jiménez Serrador. Nuestra enhorabuena cordial

Viajeros

Ha regresado de sus posesiones de El Fresno don Ricardo García.

CATOLICOSI

MAÑANA ES PRIMER VIERNES DE MES
HACED UNA FERVOROSA COMUNIÓN, PREPARADOS POR UNA BUENA CONFESIÓN. NO OLVIDÉIS LA GRAN PROMESA DEL SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS QUE DIJO A SANTA MARGARITA MARÍA ALAÇOQUE:

«Yo prometo, en el exceso de la misericordia de mi Corazón, que mi amor todopoderoso concederá a todos los que comulguen Nueve Primeros Viernes de mes seguidos la gracia de la penitencia final; no morirán en mi desgracia y mi Corazón será su refugio en aquel último momento.»

Ante las fiestas de Santa Teresa

Carreras de bicicletas y de aros que se celebrarán el día 7 de octubre a las cuatro de la tarde, en la Plaza de Santa Teresa.

Para niños de ocho a doce años

1.º Carrera de lentitud, una vuelta a la calzada con un premio de 25 pesetas al último que llegue a la meta; 15 al penúltimo y 10 pesetas al anterior del penúltimo. Todo corredor que retira los pies de los pedales y los sienta en el suelo, queda eliminado de la carrera.

2.º Desfile infantil, una vuelta por la calzada en bicicletas o triciclos, para niños hasta 8 años.

El desfile se hará en grupos de 10 niños cada vuelta y se les irá llamando por el número de inscripción. Todos los niños que desfilen conservarán en su poder el número que se les entregará al hacer la inscripción y cuyos números entrarán en el sorteo que se celebrará al final de la carrera, para tener derecho a los regalos que podrán recoger los agraciados en el establecimiento de don Telesforo Velázquez, entregando los números de inscripción premiados.

3.º Carrera de aros para niños hasta 8 años. Este desfile será por el mismo orden que el anterior e igualmente entrarán en suerte para los regalos.

La Casa de don Telesforo Velázquez regalará, como en años anteriores, una bolsa de caramelos a todos los niños que tomen parte en la carrera, cuyos regalos se entregarán en el establecimiento de dicho señor.

Dr. Federico Collado

Puericultor del Estado y jefe del Servicio de Puericultura del Hospital

Reanuda su consulta de enfermedades de la infancia, de doce a dos y de cuatro a seis Avenida José Antonio, 2. Telf. 635

CARTELERIA

Especiales anunciados

Gran Cinema.—«La senda tenebrosa» (3).
Teatro Principal.—«La esfinge mazzagata» (3).
Moralidad: (1) Todos, incluído niños.—(2) Jóvenes.—(3) Mayores.—(4) R. Mayores, con reparos.—(5) Gravemente peligrosos.

FARMACIAS DE GUARDIA ESTA SEMANA

Guerras, Plaza de José Tomé.
Aparicio, Ada. de José Antonio.

Registro Civil

Inscripciones efectuadas durante las últimas 24 horas:

Nacimiento.—Bautista Vicente en Plaza de Santa Teresa, 5.
Matrimonios.—Juliana Fidalgo González con María Luisa Pérez Aldama, en San Antonio; Pablo Delgado Mesonero con Teresa de Jesús Cruces Montero, en Santa Teresa; Juan José Bonifacio Nieto Berlana con Josefa Ortega Rodríguez, en San Juan.

Las inscripciones podrán hacerse hasta las siete de la tarde del próximo sábado, en el Establecimiento de don Telesforo Velázquez, Comandante Albarrán, número 2.

A la continuación de estas carreras, se organizará una «carrera en sacos» con los premios de 25 pesetas al primero que llegue a la meta, 15 al segundo y 10 al tercero. Los corredores que tomen parte en esta carrera no podrán ser menores de 12 años ni mayores de 16 años.

Los carteles de toros

Conocemos ya los carteles de las dos corridas que se celebrarán en las próximas fiestas de la Santa.

El día 12, 6 novillos para Dámaso Gómez, Juan Montero y Pedro Martínez «Padrás».

Para el día 15, festividad de Santa Teresa, se lidiarán 6 toros de Cobaleda, para Paquito Muñoz, José María Martorell y Jerónimo Pimentel.

Los carteles no pueden ser más atractivos y esperamos que ambas dan buenas tardes de toros a la afición.

SANCHEZ PRIETO MEDICO

PIEL—VENEREAS—SIFILIS
Consulta de tres a cuatro y media de la tarde
Duque de Alba, 4, 2.º

(Viene de 1.ª página)

puede adaptar en su país, para cuyo progreso estima de gran utilidad este viaje por España.

Seguientemente, el Presidente filipino, con los ministros españoles y demás personalidades, se trasladaron al Instituto Torres Quevedo, cuyas instalaciones visitó con gran interés.

También estuvo brevemente en la Capilla del Consejo Superior de Investigaciones Científicas y, a primera hora de la tarde, dió por terminada su visita a tan importante Centro, marchado por último para asistir a la comida de gala con que poco después le obsequió el Ayuntamiento madrileño. —(Cifra).

La fiesta onomástica de S. E. el Jefe del Estado español

MADRID, 4.—Con motivo de la festividad de San Francisco de Asís, onomástica de S. E. el Jefe del Estado español, en el Palacio de El Pardo y en el Cuartel del Regimiento de la Guardia del Caudillo, se ha celebrado una Misa, que ofició el capellán de la Casa de Su Excelencia.

En unos reclinatorios colocados al efecto, se situaron el Generalísimo Franco con su esposa y en lugares posteriores, se colocaron los ministros del Ejército, Marina, Aire, Gobernación, Justicia, Industria y Comercio, así como otras altas personalidades, entre ellas los jefes de las Casas Civil y Militar de S. E.

Terminado el Santo Sacrificio, el Caudillo y personalidades se trasladaron al exterior, ocupando una tribuna desde la que presenciaron un brillante desfile del regimiento de la Guardia de S. E., al mando del teniente coronel Regalado.

Seguidamente el Jefe del Estado, su esposa y las demás citadas personalidades pasaron al interior de Palacio, en uno de cuyos salones fueron obsequiados con una copa de vino español, servida por Perico Chicote. —(Cifra).

Esas terribles «diarreas» que mata más gallinas que la peste, se corta radicalmente con

AVEGOLERIN

Doscientos obreros de la Papelera de Játiva, recibidos por el Jefe del Estado.

MADRID.—En el Palacio de El Pardo el Jefe del Estado recibió a una Comisión compuesta por más de 200 trabajadores de la Papelera de San Jorge (Játiva), acompañados del propietario de la misma, señor Molina Rivera. El Caudillo charló unos momentos con dicho señor, y a continuación se asomó a uno de los balcones del Palacio, ante el que se hallaban congregados los obreros, quienes acogieron la presencia del Generalísimo con una calurosa salva de aplausos e incansantes vítores. Hecho el silencio, Su Excelencia se dirigió a ellos en los siguientes términos:

Palabras del Gaudillo

Sólo dos palabras para agradecer vuestro entusiasmo y felicitaros delante de vosotros a vuestro patrono, a vuestro empresario, a este hombre bueno que se identifica con sus obreros, y a vosotros por la identificación que tenéis, dentro de la empresa, con quien os dirige y sostiene el peso de esta fábrica española.

Así queremos ver nosotros a España: los hombres de España, los técnicos, los empresarios, unidos en un mismo pensamiento de servicio a la patria. La patria será

grande si todos aplicamos nuestro esfuerzo, tanto los que trabajamos manual como intelectualmente, lo mismo los obreros que los técnicos, que aquellos que en los laboratorios arrancan los secretos a la ciencia para que los españoles vivan mejor. Nosotros no solamente miramos que el mundo y la vida terrena son paso para otra donde hemos de rendir cuenta, sino que también necesitamos asegurar con el bienestar el cotidiano sustento. No podremos mejorar la vida de España si no mejoramos los bienes de la patria, y para ello se necesita del esfuerzo de todos, de los que dirigen y de los que trabajan manualmente en los escalones inferiores.

Yo os aseguro que todos los beneficios que España reciba, todas las riquezas que España acumule por el esfuerzo de sus hijos, se repartirá equitativamente, y podremos ver que el sol de España, ese sol esplendoroso con que soñamos no sólo luza sobre nuestra tierra, sino también sobre vuestros hogares.

¡Arriba España!

Aclamaciones al Generalísimo y a Quirino

Los aplausos y vítores se reprodujeron con verdadero entusiasmo, y en este momento llegó a la habitación donde se encontraba el Caudillo el presidente de la República de Filipinas, quien, visto por los obreros, fué objeto de demostraciones de afecto que le obligaron a somerse, junto con el Jefe del Estado español, intensificándose los entusiásticos aplausos, que duraron hasta después de que ambas personalidades abandonaron el balcón.

El Rey Jorge VI firma la disolución del Parlamento inglés

LONDRES, 4.—El Rey Jorge VI de Inglaterra ha firmado desde su lecho, en Palacio—donde sigue mejorando de su enfermedad—el decreto que disuelve el actual Parlamento británico.

Como estaba anunciado, las próximas elecciones presidenciales se celebrarán el próximo día 25 del mes actual.—EFE.

Medias «NYLON»
A PLAZOS SIN AUMENTO
GUTIERREZ. Isaac Peral, 11
Teléfono 794

PRIMER ANIVERSARIO
ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE
LA SEÑORA
Doña Gabina Calleja Martínez
Viuda de Pedro Hernán, alguacil que fué de la Audiencia de esta Plaza
Que falleció en esta ciudad el día 6 de octubre de 1950
A LOS 79 AÑOS DE EDAD
Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.
D. E. P.
Sus desconsolados hijos doña Baltasara y don Ignacio Hernán Calleja (Industrial de esta Plaza); hijos políticos don Enrique Navarro y doña María Núñez; hermana doña Carmen (ausente); nietos, primos y demás familia,
Suplican a sus amistades la tengan presente en sus oraciones.
El funeral que se celebre el día 6 del actual, a las nueve de la mañana en la iglesia parroquial de San Juan Bautista, será aplicado por el eterno descanso de su alma.
Avila, 4 de octubre de 1951.

¡Máquinas de escribir por 135 pesetas!

No es una propaganda más, sino una realidad. La HOGAR en su nuevo modelo, provista de cinta especial, no tiene rival en su tipo. Es la más barata y útil dentro de su sencillez enmarcada en su precio. Su velocidad es muy superior a modelos anteriores. Dispone en la actualidad de cambio automático de letras a signos. El mejor elogio lo hará usted mismo. Su carro admite papel de 25 cm. de ancho. Sus tipos de impresión son metálicos. Un acierto en pro de la escritura mecánica. Haga su pedido hoy mismo, incluyendo este anuncio, y tendrá derecho al precio de propaganda: 135 pesetas. Las servimos a reembolso de su precio más embalaje contra talón-orden.—JENARO CALATAYUD.—Calpe (Alicante).

IAGRICULTORES!

Tractorres NORMAG gasolina y Diesel, motores de riego, aperos de labranza y toda clase de maquinaria que preciséis, os la proporcionará **E. I. A. S. A.** en las mejores condiciones de funcionamiento y pago.
EXPLOTACIONES INDUSTRIALES Y AGRICOLAS, S. A.
Plaza de los Leones de Castilla, 10. Teléfo. 4410, 4418, 4419. VALLADOLID
Delegado en Avila: **ANTONIO GUERRAS GARRIDO**
PLAZA DE SANTA TERESA, 14. TELÉFONO 257